## L'Arche, la Corolle - Une offre unique et originale dans le canton de Genève

Le 17 janvier 2017 Antoinette, notre présidente, avait invité Monsieur et Madame Weysteeh, accompagnés d'une de leur protégée, Mademoiselle Anne. Ils venaient, nous présenter leur association L'Arche, la Corolle.

Tout comme Madame Weysteeh l'a dit en débutant son exposé, nous ne pouvons présenter ce foyer sans parler de **Jean Vanier.** 



Humaniste, philosophe, théologien et homme de lettres, Jean Vanier est décrit avant tout par ses compagnons comme un homme de cœur et de compassion. Né le 10 septembre1928 à Genève, il est le quatrième et avant dernier enfant du gouverneur général du Canada. Promis à une brillante carrière militaire, il décide finalement de mettre sa vie au service des plus faibles.

L'Arche est née en 1964 d'une rencontre entre Jean Vanier et deux hommes avec un handicap mental, Raphaël Simi et Philippe Seux, qui vivaient dans une institution psychiatrique. Profondément touché par leur détresse, Jean Vanier décide de vivre avec eux, dans une petite maison de village dans l'Oise en France.

Ce fut le début d'une aventure humaine hors du commun.

Grâce à tous ceux qui le rejoignent, le projet de L'ARCHE se répand très rapidement dans d'autres régions, d'autres pays, d'autres continents. A ce jour, la Fédération Internationale des Communautés de l'Arche est présente dans 38 pays.

Nous voici à l'implantation de l'Arche en Suisse, avec Madame Weysteeh, Suissesse, travaillant en France pour Jean Vanier.

« Une vraie rencontre, une rencontre décisive c'est quelque chose qui ressemble au destin ». Cet extrait de l'Auberge des pauvres de Tahar Ben Jelloun est une phrase qui correspond si bien au parcours professionnel de cette dame.

Un groupe de parents suisses, confrontés au problème du handicap de leurs enfants et ayant rencontré Jean Vanier, lors d'un pèlerinage à Lourdes, demandèrent pour que de telles structures s'ouvrent en Suisse.

Madame Weysteeh se vit confier le projet ; il mit un an pour aboutir. Entre temps elle avait rencontré son époux. Ce fut donc en couple qu'en 1983 à Versoix ils créaient l'Arche, La Corolle.

La Corolle est une association de Droit suisse reconnue d'utilité publique. Elle œuvre en faveur des personnes ayant un handicap intellectuel et accueille aujourd'hui 39 adultes au sein de ses foyers et ateliers. On trouve aussi une communauté à Fribourg et à Bâle.

Ces structures appelées foyer sont très bien organisées ce sont des lieux de vie et d'activités. Dans la région de Genève ces foyers sont au nombre de quatre dans un rayon de 3 km. (Sarepta, Le Puits, La Rencontre, La Colombe).

Ces lieux d'appartenance et de relation permettent aux personnes en situation de handicap de développer leurs talents, leur autonomie, de construire des amitiés, tout simplement d'avoir une vie à elles. Les journées sont ponctuées d'ateliers, par exemple : artisanat, maraîchage et agriculture, cuisine, mise sous pli, sport, céramique, musique et danse ...

Anne nous a bien expliqué tout son environnement. J'ai été impressionnée par son vocabulaire, son sens de la plaisanterie, elle semblait épanouie en participant à l'exposé ainsi qu'à notre repas.

Les défis de l'institution évoluent avec le temps. Tout en maintenant les différentes structures d'accueil en bon état, ils doivent penser à les adapter face à la population

vieillissante qui habite les foyers.

Aujourd'hui 50% des résidents ont plus de 51 ans.

Merci à Antoinette pour ce beau moment.



Jacqueline Vanderweckene